
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:20頃～11:20頃 藤 元 聡 美 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２ 11:20頃～12:20頃 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 13:00～14:00 大 石 正 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２ 14:00～14:30 三 宅 まゆみ 議員 ( ハートフル北九州 )

３ 14:30～15:00 白 石 一 裕 議員 ( ハートフル北九州 )

４ 15:15～15:45 松 岡 裕一郎 議員 ( 公 明 党 )

５ 15:45～16:15 木 畑 広 宣 議員 ( 公 明 党 )

６ 10:00～10:30 村 上 幸 一 議員 ( 自 由 民 主 党 )

７ 10:30～11:00 奥 村 祥 子 議員 ( 自 由 民 主 党 )

８ 11:00～11:30 渡 辺 修 一 議員 ( 公 明 党 )

９ 11:30～12:00 岡 本 義 之 議員 ( 公 明 党 )

10 13:00～13:15 讃 井 早智子 議員 ( ふ く お か ネ ッ ト )

11 13:15～13:30 村 上 さとこ 議員 ( 希 望 と 未 来 )

12 13:30～14:00 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

13 14:00～14:30 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

14 14:45～15:15 吉 村 太 志 議員 ( 自 由 民 主 党 )

15 15:15～15:45 宮 﨑 吉 輝 議員 ( 自 由 民 主 党 )

16 10:00～10:30 中 村 義 雄 議員 ( ハートフル北九州 )

17 10:30～11:00 浜 口 恒 博 議員 ( ハートフル北九州 )

18 11:00～11:30 河 田 圭一郎 議員 ( ハートフル北九州 )

19 11:30～12:00 福 島 司 議員 ( ハートフル北九州 )

20 13:00～14:00 荒 川 徹 議員 ( 日 本 共 産 党 )

21 14:00～15:00 上 野 照 弘 議員 ( 自 由 民 主 党 )

22 15:15～15:45 中 島 隆 治 議員 ( 公 明 党 )

23 15:45～16:15 冨士川 厚 子 議員 ( 公 明 党 )

　　発　　言　　者

発　言　順　序　表　（平成30年12月定例会）

12月７日（金）

12月６日（木）

質
疑

一

般

質

問

一
般
質
問

12月５日（水）



発 言 項 目 表 
質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 藤元 聡美 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 議案第 184 号等市立病院の地方独立行政法人化につい

て 

（１）患者追い出し、不採算部門の切り捨てが起きないの

  か 

（２）市民の命を預かる医師の不足は許されない 

（３）看護師の退職者増加は医療サービスの低下を招く 

（４）市立看護専門学校は存続を 

（５）新市立八幡病院の一部病棟閉鎖の原因は 

（６）八幡病院院内保育所の開所と安全性の確保を求めて

（７）旧八幡病院の跡地活用は住民の声を反映して検討を

２ 学校給食民間委託について 

（１）民間委託は立ち止まり、実態の検証を 

（２）問題のある業者は委託をやめ、直営に戻すべき 

（３）委託業者の勤務実態を把握すべき 

３ 新埋蔵文化財センター基本計画について 

（１）埋蔵文化財センターの整備は関係者の意見をきいて

（２）八幡市民会館の保存のために専門家の評価を 

２ 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 職員の給与に関する条例の一部改正について 

 ○ 民間準拠の考え方 

 ○ 会計年度任用職員について 

 ○ 初任給について 

 ○ 職員の時間外勤務削減について 

 ○ 教員の長時間労働の改善について 

２ 北九州市議会議員及び北九州市長の選挙における選挙

運動の公費負担に関する条例の一部改正について 

○ 選挙運動用ビラの解禁に伴う、選挙公報の取り扱いに

ついて 

３ 7月豪雨による災害関連補正予算案について 

 ○ 本市独自の支援対策について 

 ○ 災害復旧基金の創設について 

（平成30年12月５日）



一般質問  

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 市長公約について 

 ◇ 公約違反は市民への裏切り 

 ◇ 市民の意見を聞かない姿勢 

２ 原発ゼロで再生エネルギー普及について 

 ◇ 原発再稼働中止を表明すべき 

 ◇ 本市「地域エネルギー拠点化推進事業」に影響 

３ 土砂災害対策について 

 ◇ 被災者の実態把握と支援制度創設 

 ◇ 土砂災害・急傾斜地対策課の設置 

 ◇ 区役所に日常的な相談窓口の設置を 

４ 平和問題について 

 ◇ 平和資料館に加害と被害の展示を 

 ◇ 戦争遺跡の調査・保存について 

 ◇ 陸上自衛隊富野弾薬庫の撤去を 

５ 大谷池・常盤池について 

 ◇ 大谷池の危機管理対策について 

 ◇ 大谷池に流れ込む延命寺川対策を 

 ◇ 常盤池の危機管理対策について 

２ 三宅 まゆみ

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北橋市政３期12年の総括について 

２ スマートフォン等を活用した健康づくりについて 

３ 子どもの養育に関する支援について 

３ 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分
１ ＳＤＧｓ未来都市として目指すべき目標と課題について

２ 八幡東区のまちづくりについて 

４ 松岡 裕一郎

一 

問 

一 

答 

30分

１ 社会動態プラスに向けた取り組みの推進について 

２ 軽減税率制度の導入準備について 

３ 障がい者支援について 

４ 小倉北区のまちづくりについて 

 ① 冠水対策について 

 ② 小倉駅前コレット撤退後の取り組みについて 

５ 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子どもの医療費について 

２ 高齢者支援について 

３ ＩＣＴを活用したまちづくりについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

６ 村上 幸一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ コレット及び井筒屋黒崎店の閉店後について 

２ 黒崎副都心について 

３ 指定金融機関の指定について 

７ 奥村 祥子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 自閉症及び発達障害（アスペルガー症候群）について 

２ 特別支援学校の整備について 

３ 藍島・馬島へのガス安定供給について 

８ 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 防犯カメラ設置促進について 

２ インバウンドの増加対策について 

３ 小倉南区のまちづくりについて 

９ 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州フィルムコミッションの今後の取り組みについて

２ 災害時等におけるＮＰＯやボランティアとの連携・協働

について 

（平成30年12月６日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

10 讃井 早智子

一 

問 

一 

答 

15分 １ 介護予防と外出支援について 

11 村上 さとこ

一 

問 

一 

答 

15分

１ 子育てしやすいまち北九州市における「子どもの権利に

関する条約」について 

 ・ 条約を子どもたちにどのように教えているか 

 ・ 本市が「子どもの権利条例」を策定すべきではないか、

など 

２ 元号改正に伴う市民向け文書・行政文書の年号表記 

 ・ 元号と西暦の並列表記などについて、など 

12 高橋  都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 無料低額診療について 

 ・ 事業の周知と、医療機関との連携について 

 ・ 事業を行う医療機関を増やすためのはたらきかけにつ

いて 

 ・ 「無料低額診療事業」利用者への調剤費の助成につい

て 

２ 子どもと若者の自立や立ち直りの支援について 

 ・ カウンセラーの増員と相談室の増設について 

 ・ 相談室の改善について 

３ 「門司区モデルプロジェクト再配置計画」について 

 ・ 大里地域「居住ゾーン」の民間売却について 

13 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 築城基地の増強と米軍基地化について 

 （１）築城基地の米軍基地化による、危険性や騒音の増大

に対しての認識と対策 

２ 精神障害者の公共交通運賃の割引について 

 （１）精神障害者へのＪＲの運賃割引について 

 （２）精神障害者への渡船小倉航路運賃割引について 

14 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 不妊治療への理解と支援について 

２ 公共工事について 

15 宮﨑 吉輝 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州市応援ショップについて 

２ 台湾便就航による市内経済の活性化について 

３ 荒廃農地と農業をやりたい方とのマッチングについて 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

16 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

30分

１ インバウンド客の宿泊を増やすための取り組みについて

２ 障害児のための専門職派遣について 

３ 中央卸売市場の水産加工場について 

17 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分
１ がん患者・家族の支援について 

２ 八幡西区のまちづくりについて 

18 河田 圭一郎

一 

問 

一 

答 

30分
１ 健康寿命延伸について 

２ 海外に向けた地域のお祭りのＰＲについて 

19 福島  司 

一 

問 

一 

答 

30分 １ 教育行政について 

（平成30年12月７日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

20 荒川  徹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 市民のくらしと平和に関わる国政の動向に対する市長の

見解を問う 

 ・ 憲法９条改憲への見解について 

 ・ 消費税増税に反対を 

２ 下関北九州道路について 

３ 子育て支援について 

 ・ 放課後児童クラブの運営の充実について 

 ・ 子どもの医療費助成制度の対象拡大について 

４ 医療・福祉の充実について 

 ・ 国民健康保険料の市民負担軽減について 

 ・ 介護保険制度の保険料軽減について 

５ 老朽・危険空き家対策について 

６ 北九州市立大学について 

 ・ 北方キャンパスにおける留学生会館の設置について 

21 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

60分

１ グリーンエネルギーポートひびきについて 

２ 下水道100周年を迎えこれから先の100年に向けて 

３ ミクニワールドスタジアム北九州を活用した国際スポー

ツ大会の取り組みについて 

４ 北九州市農林水産業振興計画について 

５ 下関北九州道路について 

６ 洞海湾横断鉄道について 

22 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 平和意識の醸成に向けた取り組みについて 

 ① 花火大会に込めた平和への取り組みについて 

 ② 長崎市との更なる平和交流について 

２ 多文化共生のまちづくりについて 

 ① 障害者における文化芸術の推進について 

 ② 外国人留学生の文化に触れる取り組みについて 

23 冨士川 厚子

一 

問 

一 

答 

30分

１ 児童虐待防止について 

２ ＳＮＳを活用したいじめ専用の相談窓口について 

３ リカレント教育について 


